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La Vie Saint-Amouraine



Chères Saint-Amouraines, chers Saint-Amourains

Nous espérons que malgré la canicule, vous aurez pu 

profiter de l’été pour vous ressourcer.

En cette période automnale, l’équipe municipale a également 

fait sa rentrée et continue à mettre au service de Saint Amour 

et de ses habitants, toute son énergie.

Notre rencontre bucolique, début septembre, autour d’un 

pique-nique sur le site de l’ancien camping a été une vraie 

réussite, permettant ainsi aux habitants de se retrouver en 

toute simplicité et dans la bonne humeur. Ce temps de 

convivialité aura été aussi un moment de rencontre avec les 

nouveaux habitants qui ont reçu à cette occasion un livret 

d’accueil. De nombreux retours de satisfactions, nous 

confortent dans l’idée de renouveler cet évènement l’année 

prochaine.

L’été fût rythmé par des évènements importants : le Festival 

« Tous dehors », le Tour de l’avenir, la Fête foraine et sa 

course cycliste, l’Exposition de peinture ou encore les 

nocturnes de la Piscine ont réjoui petits et grands. La 

communauté de communes s’est associée à notre commune  

pour le festival et pour les visites dans le cadre des journées 

du patrimoine.

Un temps fort, en ce début septembre, aura été la visite du 

nouveau préfet , curieux de découvrir Saint Amour et 

sensible à nos nombreux projets notamment ceux des 

Annonciades. Il saura, on l’espère, nous accompagner 

fortement au titre des subventions d’état qui sont gages de 

nos équilibres financiers.

La rentrée est nécessairement liée à la vie de nos écoles : 

maintien de la 8ème classe à l’Ecole Primaire, la Maternelle 

garde un bon niveau d’effectif et la Cité Scolaire (collège 

-lycée) maintient également son nombre d’élèves même si 

celui-ci reste à conforter. 

Mot du Maire...
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Après les travaux intérieurs du collège qui restent à finaliser, l’établissement s’est vu doté d’un nouveau 

préau .Il ne restera plus que les façades à reprendre pour donner bonne figure à ce collège. Souhaitons 

que le Conseil Départemental sensible à notre demande, réalise cette finition l’année prochaine !

Nous nous devons d’évoquer la problématique du coût de l’énergie qui va peser sur nos budgets et dans 

chacun de nos foyers. C’est une période difficile à laquelle nous devons faire face et plus que jamais 

notre collectivité se doit de montrer l’exemple en matière de sobriété énergétique.

Ainsi, la commune a décidé à l’unanimité, lors du conseil municipal de septembre, d’éteindre l’éclairage 

public une grande partie de la nuit. L’urgence climatique, l’obligation de réduire à tout prix nos gaz à effet 

de serre nous poussent à agir et trouver des solutions d’amélioration dans des domaines très variés : 

mobilité, gestion de notre eau et de nos déchets, alimentation…

Ainsi les quatre communautés de communes du pays lédonien dont nous faisons partie, se sont 

engagées dans un contrat territorial de transition énergétique pour ensemble, trouver des moyens 

d’action et imaginer des solutions pour vivre autrement. Ce sont des enjeux majeurs et je me suis 

engagée à travailler à leurs côtés.

Notre ville est en grands travaux et je sais pouvoir compter sur votre patience et votre compréhension : 

les travaux de la rue des Terreaux touchent à leur fin, ceux de la rue du chemin de Ronde et de la rue 

Marc Descher vont se poursuivre encore une bonne partie de l’année 2023. Le bâtiment place d’Armes 

est en rénovation ainsi que notre futur espace France services.

Je ne peux terminer mon propos sans avoir une pensée en ce mois d’octobre rose pour toutes les 

femmes qui souffrent ou ont souffert de ce mal qu’est le cancer du sein . L’engouement pour la 

Saintamou’Reine est le signe d’une belle solidarité féminine.

Je vous souhaite à toutes et à tous une très bonne rentrée, un très bel automne dans notre ville où il fait 

si bon vivre. C’est ensemble que nous réussirons à traverser cette période si particulière et je sais pouvoir 

compter sur vous tous.  

Bien amicalement

Valérie VAUCHER

Mot du Maire...



Notre nouveau Préfet en visite à Saint Amour
Lycée Ferdinand Fillod
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Focus sur...

Suite à la nomination du nouveau préfet en août dernier, Mr 

Serge CASTEL est venu rencontrer les élus lors d’une visite 

de courtoisie en mairie de Saint Amour le 19 septembre.

Il a été enthousiasmé par la richesse de notre patrimoine et 

séduit par les formations dispensées dans notre lycée 

professionnel.

Une date en décembre prochain est d’ailleurs déjà actée pour 

venir découvrir le couvent des Annonciades, un 

investissement qui fait partie des 10 projets patrimoniaux 

retenus à l’échelle du département par l’Etat.

C’est ainsi qu’une étude d’opportunité et de faisabilité va être 

lancée d’ici la fin de l’année , largement financée par la 

structure Action Logement et la banque des territoires dans le 

but d’imaginer un équipement autour de logement de courte 

durée pour nos apprentis, jeunes travailleurs, intérimaires…

Un projet qui est à ce stade à sa construction et pour lequel, 

nous ne manquerons pas de vous tenir informer. 

> Notre nouveau Préfet en visite à Saint Amour

> Lycée Ferdinand Fillod
Cette année encore les lycéens du LP Ferdinand Fillod ont rejoint 

les côtes Bretonnes. Deux classes entrantes, les secondes et les 

troisièmes, ainsi que deux classes de Terminale ont emménagé 

dans le centre nautique de Douarnenez pour cinq jours. Comme à 

chaque séjour, les activités de voile étaient au rendez-vous, ainsi 

qu’une randonnée et une visite de chantier naval. Quel plaisir de 

revoir ces beaux paysages, d’autant que cette année les 

coefficients de marée étaient très importants.

Évidemment les élèves ont pu retrouver l’Andy 27 et naviguer toute 

une matinée dessus. Tout le monde a passé une magnifique 

semaine, la météo du bon côté. L’accueil par les personnels du 

centre nautique a été extra. Nous espérons pouvoir renouveler 

l’expérience l’année prochaine.
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> Le Jardin des Amoureux 
Le Jardin des Amoureux sera enfin planté de tous ses 

arbres moyennes et hautes tiges courant Novembre, pour 

une ouverture au public dès le printemps prochain. 

L’espace pique-nique vous sera alors offert avec un 

barbecue à disposition de tous, de l’ombre, un espace jeux 

de boule ou autres activités, des allées accessibles aux 

personnes à mobilité réduite, et enfin une liaison douce 

entre le haut de la ville et la zone des sports.

> LES SAINT-AMOURAINS 
SONT FORMIDABLES
Malgré les retards de livraison de matériaux et les délais 

qui s’allongent, malgré les découvertes de réseaux 

enterrés jusqu’alors inconnus, malgré les modifications et 

adaptations de canalisations, de câbles électriques, de 

tuyaux de gaz ou d’eau potable, malgré les difficultés de 

circulation et de parkings, malgré les tranchées devant 

leur porte d’entrée, de garage ou de cour, malgré le bruit 

des pelleteuses et autres marteaux-piqueurs, malgré les 

allers-retours en centre-ville des engins de manutention et 

des camions de déblais, malgré la poussière et les nids de 

poule,et j’en oublie, nos habitants et riverains sont 

remarquables de patience et de compréhension en ces 

temps de grands travaux sources de nuisances 

quotidiennes. Jamais une remarque désobligeante, jamais 

une critique. Au contraire, des remarques constructives, 

des sourires, des petites attentions à l’égard des ouvriers 

travaillant dans nos rues, et surtout l’expression de la 

satisfaction d’avoir bientôt un cadre de vie agréable avec 

une belle rue et de beaux abords comme environnement 

quotidien.

Nous devons tous vous remercier le plus sincèrement du 

monde pour votre reconnaissance dans ces opérations qui 

nous emmènent vers des équipements collectifs 

modernisés pour le confort de tous

Point travaux...

�������������������№���������
����	���������6

> l’Avenue Lucien Fébvre
Préventivement aux travaux programmés et au vu de notre 

riche histoire saint-amouraine, l’Inrap (Institut national de 

Recherches Archéologiques Préventives) nous impose une 

reconnaissance des sous-sols en programmant cinq zones 

de sondages dans l’Avenue Lucien Fébvre qui auparavant 

s’est nommée Avenue Impériale 83.

Il débutera à compter du lundi 24 octobre, et ce pour une 

durée estimée entre 2 et 3 semaines. La période des 

vacances scolaires a été privilégiée pour sa réalisation afin 

de limiter l'impact sur les circulations des bus scolaires et 

de flux plus important de véhicules.

Il sera réalisé en 3 phases :

>  Un premier sondage vers la Poste

> Une seconde zone de plusieurs sondages vers la 

médiathèque

> Un dernier sondage vers la maison de santé (les accès 

habituels resteront ouverts).

La circulation et le stationnement seront impactés. Un sens 

unique partiel sera mis en place avenue Febvre, afin de 

laisser la place nécessaire à la réalisation des sondages. 

Le stationnement latéral Est de l'avenue ne sera ainsi plus 

accessible durant la période. Tout sera mis en œuvre pour 

reboucher au plus vite les secteurs impactés et remettre en 

usage les stationnements. 



> L’éclairage public
L’ensemble de la commune verra son éclairage public 

s’éteindre de 23H00 à 05H00 du matin et ce à compter du 

15/10/2022.

> Nos Gendarmes
Comme envisagé depuis de longs mois, une première 

phase de rénovation énergétique débutera en Octobre 

à la gendarmerie qui est un bâtiment appartenant à la 

commune de Saint Amour.

La quasi totalité des fenêtres et portes-balcons de 

l’ensemble va être remplacé au bénéfice de 

menuiseries aux double-vitrages performants et à 

l’étanchéité renforcée. L’opération durera quelques 

courtes semaines, et le système employé permet le 

maintien des gendarmes dans leurs logements et 

espaces de travail.

Sera ensuite envisagée l’isolation de l’ensemble par 

l’application d’une isolation par l’extérieur permettant 

également la rénovation des façades un peu 

vieillissantes puisque ce bâtiment date des années 80. 

Des travaux d’isolation intérieure et de ventilation ont

déjà été réalisés par les employés communaux en 

2021.

> La rue des Terreaux
La rue des Terreaux verra enfin le jour avec une finition de 

l’ensemble des revêtements fin Octobre début Novembre.

> Le Chemin de Ronde et 
la rue Marc Descher

Le Chemin de Ronde et la rue Marc Descher avancent à 

grands pas puisque les réseaux d’assainissement et 

d’eaux pluviales sont terminés. Sont actuellement en cours 

les travaux d’eau potable suivis de près par l’effacement 

des réseaux aériens que sont l’électricité, le téléphone et la 

fibre, de manière à ce qu’en Mars 2023 puissent être 

réalisés les trottoirs, espaces verts, parkings, chaussées et 

éclairage public.

> Et notre Eglise
En levant le nez au ciel, ou en visitant le clocher lors 

des journées du patrimoine, certains ont pu remarqué 

que les abats-son du clocher ont enfin été remplacés et 

que le paratonnerre est à nouveau fonctionnel. Notre 

girouette a profité de l’opération pour être rénovée, et 

notre coq saint amourain nous donne à nouveau le 

sens des vents. 

Un comité de réflexion va très prochainement être 

constitué pour élaborer une marche à suivre dans le 

projet de rénovation de cet édifice. Un travail de 

diagnostic doit être la fondation de cette passionnante 

aventure, pour cela un architecte spécialiste du 

patrimoine sera désigné pour cette importante mission. 

Point travaux...
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Point travaux...
> A nos pelles, plantons! 
Comme les années précédentes, l’opération 1000 

ARBRES relance le défi. A nous, et à vous, de le relever en 

plantant arbres et arbustes sur vos propriétés pour 

conforter encore et encore ce poumon vert dont nous 

avons tant besoin sur cette terre bien malade.

Les deux saisons écoulées ont vu 491 espèces plantées 

sur notre commune. L’objectif de 1000 pointe à l’horizon et 

sera sans nul doute atteint, voire dépassé, ce que nous ne 

nous interdisons pas.

Dès le 15 Novembre 2022 et jusqu’au 15 Mars 2023, vous 

pourrez à nouveau profiter de l’aide financière de 50% de 

la commune dans une limite de 100 euros annuels par 

foyer pour acheter et planter chez vous les essences qui 

vous plaisent.

Néanmoins une limite dans vos choix : pas d’essences 

exotiques qui ne supporteraient pas nos climats 

continentaux. Evitons également les conifères qui 

supportent de moins en moins les hautes températures et 

les parasites qui hélas s’installent durablement dans nos 

contrées.

Au vu des saisons très chaudes que nous 

connaissons de plus en plus, essayons de choisir des 

espèces résistantes aux fortes chaleurs, et surtout, 

essayons à tout prix de planter en saison hivernale 

sans attendre le printemps pour éviter trop 

d’arrosage, les plants s’enracinent beaucoup mieux 

quand ils ont le temps de l’hiver et du printemps pour 

bien s’installer.

Un épais paillage en pied composé de feuilles 

mortes, de copeaux ou d’écorces aidera vos 

plantations à supporter ces épisodes et vous évitera 

les fastidieuses séances de désherbage.

Pour vos arrosages, nous vous conseillons dans la 

mesure du possible de vous équiper de 

récupérateurs d’eaux de toiture qui vous seront bien 

utiles dans les périodes de sécheresse comme nous 

avons subi cet été.

�������������������№���������
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Portrait Saint-Amourain...
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souviens, je suis arrivée avant les autres qui faisaient 

comme moi habituellement à pied le kilomètre qui nous 

sépare de la maison. Il a eu la gentillesse de ne rien dire 

à mes parents. 

Nous : tu as eu ton certificat d’études et ensuite ?

BJ : Je suis allée travailler à l’usine Dole de Montrevel, 

comme beaucoup de mes camarades de classe, 

entreprise d’injection plastique. Cette entreprise existe 

toujours et c’est un des plus gros employeurs du Canton.

Puis j’ai rencontré Jean-Paul, celui qui allait devenir mon 

mari. 

Nous : c’est à ce moment-là que tu es arrivée à 

Saint-Amour ? 

BJ : Non, nous nous sommes tout d’abord installé à 

Orgelet. Jean Paul était boucher et l’affaire qui 

l’employait a été racheté par la famille Bouilloux de 

Saint-Amour. Ils lui ont proposé de venir travailler à 

Saint-Amour et en 1970, après avoir acheté notre ferme, 

et l’avoir retapée de nos mains en grande partie, nous 

nous sommes installés à moulin Montgy.

Mon mari en a fait un vrai musée et pour moi un havre de 

paix parmi les fleurs, le jardin et le verger.

Nous : tu as été une maman présente, s’occuper de ta 

famille a toujours été une priorité et l’est encore 

aujourd’hui.

BJ : nous avons eu 4 enfants, puis 7 petits-enfants et 

nous attendons notre 6ème arrière.

Mais les années passent, les enfants font leur vie et il 

faut penser aux années futures. Je suis donc entrée aux 

Bernadette Jobert 
Citoyenne, bénévole, dévouée

Nous : beaucoup d’habitants ont l’impression que tu as 

toujours été présente à Saint-Amour mais tu n’es arrivée 

qu’en 1970. Où étais-tu auparavant ?

BJ : je suis née le 2 avril 1950 à Lons le Saunier. Je me 

suis permis le luxe de naître à la maternité tandis que mes 

4 frères et sœurs ont vu le jour dans la maison familiale « 

le Moulin de Guynand » sur la commune Louvenne, 

canton de Saint-Julien sur Suran.

Mon père Jules était meunier de père en fils, Maman 

Georgette s’occupait de la maison, d’un peu de culture 

pour les animaux et surtout du jardin. J’étais la petite 

dernière, profitant d’une enfance dorée aussi bien à la 

maison que chez les voisins. J’ai grandi, dans un climat 

parental très tolérant. Que de bons souvenirs…J’ai connu 

le passage des commerçants : épicier, boucher, 

boulanger, marchand de vin, vêtements et biens 

d’autres…une enfance à la campagne où traditions, 

travail, respect de la terre ont forgé mon caractère.

Nous : quelle écolière étais-tu ?

BJ : ma scolarité à l’école communale de Louvenne était 

bonne, à cette époque nous allions au certificat d’études 

puis au travail mais je pense que les études m’auraient 

intéressées.

J’étais une assez bonne élève et vous ne le croirez pas, 

dissipée. C’est le seul bémol en marge dans mon carnet 

de notes.

J’ai une anecdote à ce sujet (je pense que mes enfants 

vont la découvrir dans cet article…). 

Un jour, l’instituteur m’avait gardé en retenu, il s’appelait 

Fernand Janet, de Louvenne, comme moi. Ses parents 

tenaient l’épicerie de Louvenne et il à été instituteur avant 

de devenir gendarme.

Ce jour-là, punie, il a eu pitié de moi et m’a dit « Viens, je 

te ramène chez toi ». Sur sa moto, une motoconfort je me 



Portrait Saint-Amourain...
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Nous : si tu choisissais parmi les thèmes suivants quels 

seraient tes réponses spontanément ?

établissements Gavand Prudent à Salavre, abattoir de 

volaille. C’était un travail difficile mais j’ai connu autre 

chose qui m’a, en définitive, beaucoup appris.

Nous : pour toi que représentait le jour de la retraite ?

La retraite, elle a été active pour moi. Je me suis 

investie dans la vie de la commune, au Conseil 

d’Administration de la Résidence des Tilleuls et à 

l’Ehpad. 3 mandats consécutifs et à l’Association 

Familiale. 

Ce sont de très belles initiatives et je conseille à tous de 

le faire. On voit et on vit les choses sur le terrain et alors 

on comprend les difficultés, le respect des élus de 

quelque bord qu’ils soient.

Nous : les Saint-Amourains te rencontrent aussi dans 

ton accompagnement à la paroisse : tu es un soutien 

très fort.

BJ : j’ai reçu de mes parents une éducation religieuse 

et j’aurais l’impression de les trahir si je renonçais à cet 

enseignement, une façon d’abandonner mes racines 

rurales auxquelles je tiens plus que tout.

C’est à ce titre que je suis également visiteuse de 

malades, surtout à l’Ehpad et à la résidence des 

Tilleuls. Dès mon entrée dans le hall, je laisse derrière 

moi soucis et ennuis, je sais que ma visite est attendue.

Pour eux comme pour moi, l’échange est spontané et 

là, on ne triche pas. Les personnes âgées ont la valeur 

des années, riches de souvenirs et c’est comme les 

saisons : il y a la rigueur de l’hiver, la douceur du 

printemps, la chaleur de l’été et les couleurs de 

l’automne.

Nous : tu es poète !

J’écris beaucoup, réflexions, témoignages, j’aime le 

français, la lecture aussi : Victor Hugo, Bernard Clavel, 

Christian Signol, Jean d’Ormesson sont mes auteurs 

préférés.

Nous : quand on voit ton environnement, tu ne 

consacres pas ton temps qu’à la lecture.

BJ : j’aime le jardinage, surtout les fleurs, la marche, la 

photo, les mots fléchés…

Portrait Saint-Amourain...

Questionnaire de Proust :
Quel est votre principal trait de caractère ? 
La confiance

Quelle est la qualité que vous préférez chez 

l’être humain ? 
La générosité.

Dans quel autre pays aimeriez-vous vivre ?
Non, la France est belle, surtout le Jura

Vos héros ou héroïnes préférés de la vie 

réelle ?
Le personnel soignant en général, médecins et 

infirmières libérales, personnel soignant des hôpitaux 

et des maisons de retraite en passant par la Direction 

jusqu’à la femme de ménage.

Une référence ? 

Mère Térésa, Simone Veil

Quelles sont vos musiques préférées ? 
La variété en général. J’aime chanter mais ne connais 

pas la musique (j’ai pourtant essayé)

La plante, l’arbre ou l’animal dans lequel vous 

aimeriez être réincarné ? 
Le tournesol pour le soleil, le chêne qui est robuste, la 

colombe et je vous apporterai La Paix.

Le mot de la langue française que vous 

préféré ? 

Paix et Amour

La plus grande invention?
Internet que je pratique assidûment et qui m’apporte 

beaucoup. Ordinateur, tablette, portable qui 

permettent aussi le lien avec ma famille et mes amis.



Notre commune s’enrichit d’un nouveau prestataire en 

communication.

Laura Boccard est venue s’installer en centre bourg et se 

rapproche de la famille de son compagnon avec leur petit 

garçon (famille installée à Saint Amour depuis de 

nombreuses années).

Forte de son Master en communication, elle a entre autres 

durant quelques années; évolué et développé l’image du 

domaine viticole de ses parents avant d’ouvrir son agence 

de communication en juillet dernier.

Ses choix d’installation ? l’Amour et l’Amour pour cette 

commune dynamique et un environnement porteur.

Sa devise ? « nous vivons dans un monde où l’image est 

primordiale, vous pouvez être la meilleure entreprise de 

votre secteur, avec un marketing inadapté, vous êtes 

invisible » 

Commerces et artisanat

> LBCom – agence de communication

De nouvelles activités sur la commune et une reprise d’entreprise en « banlieue proche »

C’est d’autant plus vrai lorsque que l’activité est située 

en milieu rural mais Laura n’hésite pas à aller 

conquérir les PME dans l’Ain ou en 

Bourgogne-Franche-Comté.

Ses qualités ? Expérimentée, souriante, pétillante, 

dynamique, clairvoyante…

Laura saura s’occuper de l’image de votre entreprise 

et avec vous, établir votre plan de communication, 

choisir les supports adaptés physiques (affiches, 

flyers, enseignes…), digitaux (réseaux sociaux, site 

internet vitrine ou marchand…) à votre image.

N’hésitez pas à la consulter… 

Laura Boccard – Lbcom – Agence Print & Web 30 

rue Lamartine 39160 Saint Amour

Tél. 07 85 87 00 36

laura@lbcom.fr

https://www.facebook.com/LBcomAgence

Bernadette Jobert 
Citoyenne, bénévole, dévouée

Nous : beaucoup d’habitants ont l’impression que tu as 

toujours été présente à Saint-Amour mais tu n’es arrivée 

qu’en 1970. Où étais-tu auparavant ?

BJ : je suis née le 2 avril 1950 à Lons le Saunier. Je me 

suis permis le luxe de naître à la maternité tandis que mes 

4 frères et sœurs ont vu le jour dans la maison familiale « 

le Moulin de Guynand » sur la commune Louvenne, 

canton de Saint-Julien sur Suran.

Mon père Jules était meunier de père en fils, Maman 

Georgette s’occupait de la maison, d’un peu de culture 

pour les animaux et surtout du jardin. J’étais la petite 

dernière, profitant d’une enfance dorée aussi bien à la 

maison que chez les voisins. J’ai grandi, dans un climat 

parental très tolérant. Que de bons souvenirs…J’ai connu 

le passage des commerçants : épicier, boucher, 

boulanger, marchand de vin, vêtements et biens 

d’autres…une enfance à la campagne où traditions, 

travail, respect de la terre ont forgé mon caractère.

Nous : quelle écolière étais-tu ?

BJ : ma scolarité à l’école communale de Louvenne était 

bonne, à cette époque nous allions au certificat d’études 

puis au travail mais je pense que les études m’auraient 

intéressées.

J’étais une assez bonne élève et vous ne le croirez pas, 

dissipée. C’est le seul bémol en marge dans mon carnet 

de notes.

J’ai une anecdote à ce sujet (je pense que mes enfants 

vont la découvrir dans cet article…). 

Un jour, l’instituteur m’avait gardé en retenu, il s’appelait 

Fernand Janet, de Louvenne, comme moi. Ses parents 

tenaient l’épicerie de Louvenne et il à été instituteur avant 

de devenir gendarme.

Ce jour-là, punie, il a eu pitié de moi et m’a dit « Viens, je 

te ramène chez toi ». Sur sa moto, une motoconfort je me 



Deux petites sœurs venues vivre à Saint-Amour ont 

inspiré cette famille dans le choix du nom de cette grange, 

située en plein cœur du centre historique.

Une très belle réalisation pensée pour accueillir des 

vacanciers, des touristes de passages, votre famille pour 

un évènement particulier (mariage, fête familiale…) ou 

pour des professionnels en recherche de quelques 

nuitées dans une ambiance cocooning. Privatisation de 

l’ensemble possible ( 14 personnes maximum).

 

Ce gîte est composé :

d’un espace commun, disposant d’un espace cuisine pour 

les petits déjeuners et les encas après une promenade 

énergisante (pas de restauration sur place, les créateurs 

ont préféré laisser aux professionnels de restauration 

locale le soin de s’occuper de leurs hôtes), d’un billard, 

d’un baby-foot et d’un piano qui n’attend plus que d’être 

accordé, d’un salon avec cheminée d’ambiance et d’une 

grande salle de détente où vous trouverez une piscine 

intérieure, un sauna infrarouge (excellent pour les 

articulations), un jacuzzi.

De 6 chambres très spacieuses conçues pour un confort 

maximum et un esprit zen. Respect des matériaux, espace 

douche avec peignoirs et chaussons pour descendre à 

l’espace détente, WC séparé, télévision, wifi, table pour un 

petit déjeuner en tête à tête, réservables individuellement. 

Commerces et artisanat
> La grange des Frangines 

Mais les propriétaires vont plus loin dans leur souci de 

faire découvrir cet espace aux Saint-Amourains. Ils 

vous donnent l’accès à l’espace détente pour une 

après-midi relaxante avec leur Pass Découverte du 

lundi au jeudi de 14h à 18h ou de 19h à 23h. Sauna, 

jacuzzi, piscine et massage sur réservation raviront les 

« locaux » pour vous permettre de découvrir ce lieu. 

N’hésitez pas à leur demander les disponibilités et 

renseignements par mail

Tarif : 120 € la nuitée hors petit déjeuner

Petit-déjeuner : 10 € par personne

Pass Découverte 10 € par personne

La Grange des Frangines 

4 rue des Granges – 39 160 – Saint-Amour – 06 15 06 

41 08

lesfranginessaintamour@gmail.com

www.lesfrangines-saintamour.com
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> Installation d’une 
école pour apprendre 
l’anglais

Récré Anglais pour les enfants de 3 à 11 ans, pour les 

adolescents grâce à une méthode ludique certifiée et 

dispensée par une formatrice d’origine anglaise : 

Kathryn Skriabin

Arrivée en France il y a 17 ans, elle a commencé par la 

Savoie, dans les stations de ski où elle a développé sa 

formation en enseignement et en animation.

Comme beaucoup, elle a découvert la Petite Montagne, 

avec le cœur mais est restée par amour de cette région 

et de ses habitants.

Naturellement elle s’est tournée vers notre commune et 

installe depuis quelques jours les locaux lui permettant 

d’accueillir vos enfants, 1 fois par semaine. Elle prend en 

charge à la sortie de l’école les enfants pour le repas du 

midi ou en fin de journée scolaire pour 2 heures 

d’immersion totale en anglais. Un service clé en main : 

transport, repas, activités.

Une méthode éprouvée, 110 écoles déjà créées en 

France, la première dans le Jura, c’est un honneur !

Restons dans le domaine de la communication mais cette 

fois-ci dans la production de supports physiques.

> MD39 – Enseigne et 
Signalétique
Lundi 12 septembre sur la commune de Balanod, à la 

frontière de Saint-Amour, Mireille a transmis son entreprise 

à Pierre Uda, originaire de Lons le Saunier.

Mireille disait toujours qu’elle ne cèderait son entreprise 

qu’à un professionnel de la signalétique et c’est chose 

faite.

 L’expérience familiale de création et développement d’une 

agence à Lons permettent aujourd’hui à Pierre Uda 

d’envisager sereinement de gérer sa propre agence. 

Pierre, conscient du rayonnement de cette entreprise sur 

le territoire n’a pas voulu changer grand-chose, dans le 

fond. Il a maintenu le nom, repris le bail des locaux, gardé 

la personne salariée de l’entreprise, conservé les 

coordonnées de communication. Sa force, le respect du 

travail effectué ; sa détermination, maintenir et développer 

l’existant. Il fourmille d’idées nouvelles pour créer des 

supports de communication (écocup, papier peint 

personnalisé, nouvelles technologies…)

Commerces et artisanat

Par prudence il a racheté le parc de machines mais 

souhaite à moyen terme s’orienter vers des produits 

moins polluants, sans solvant mais tout aussi résistants et 

variés.

Il a simplement commencé par donner à son entreprise 

l’image qui lui correspond mieux et changer le logo de 

l’enseigne MD39

N’hésitez pas à le contacter même si votre projet ne 

semble, à priori, pas correspondre à l’activité principale 

de fabrication d’enseigne, de marquage de véhicule, de 

plv. Vous trouverez chez lui toutes solutions à votre 

probléme.

Pierre UDA – MD39 - 1360 route de Saint Amour – ZI 

le désert 39160 Balanod

Tél. 03 84 47 11 43 

enseigne@md39.fr
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Commerces et artisanat
Pour les formations adultes, Kathryn est agréée par 

l’IFG la Cité des langues et peux dispenser son 

enseignement en individuel, en petits groupes si le 

niveau est égal ou en faveur des entreprises avec une 

adaptation à la spécialité technique de chacune.

Une très belle opportunité pour notre territoire de 

s’ouvrir à l’apprentissage de la langue anglaise et en 

complémentarité de l’enseignement public par son 

approche plus ludique, dans des conversations du 

quotidien.

N’hésitez pas à la contacter pour des informations, un 

devis, un projet, elle vous accueillera avec sourire et 

professionnalisme.

> Fleurissement 2022 
Nous ne pouvons malheureusement que constater que les 

ressources en eau pour cette année où nous avions fait le 

choix de diminuer les fleurs annuelles n’ont pas suffit pour 

limiter l’impact. L’interdiction préfectoral d’arrosage des 

fleurs en pot puis des massifs a fortement diminué le résultat 

attendu.

Cette première année d’augmentation véritable de 

plantations de vivaces n’a pas permis non plus, une bonne 

reprise des végétaux et certains n’ont pas résisté à la 

sécheresse. Nous espérons que les racines ont tenu le choc 

malgré des floraisons et des feuilles grillées par le soleil.

Nous remercions encore vivement les bénévoles du Comité 

de fleurissement qui ont fait tout leur possible, sans 

arrosage.

Mais c’était sans compter sur la volonté des bénévoles du 

Comité d’Animation et de l’Ucai de fleurir notre commune et 

les réalisations de ceux-ci ont permis d’avoir, pendant 

RécréAnglais 

4 Place Marcel Moyse – 39 160 Saint Amour – 06 43 

32 71 44

Kathryn.skriabin@recreanglais.com

www.recreanglais.com ou la page FB recreanglais 

saint amour

Point Associatif...

tout l’été, des parterres de fleurs réalisées en matériaux 

recyclés donnés par les commerçants et artisans. 

Tournesols et Coquelicots ont égayé cet été compliqué pour 

nos végétaux.



Point Associatif...

> Une nouvelle saison 
prometteuse pour le 
Basket !

Après 3 �nales disputées en mai dernier, dont 2 remportées 

(Championnes de l’Ain U 15F, Champions de l’Ain U20 et 

�nalistes en U13G), l’année sportive s’est achevée sur un élan 

de réussite. La saison 2023 n’en n’était que plus attendue !

Pour bien lancer la vie du club, un stage de préparation et de 

cohésion s’est tenu sur deux jours les 25 et 26 août, avec au 

programme  : basket, jeux, ateliers technique mais surtout, 

nuitée sous la tente! 15 licenciés (de 13 à 18 ans) ont repris le 

chemin du parquet sous l’encadrement des Séniors 1 et 2 

volontaires (Benjamin, Zoé, Joshua venu spécialement du 

Canada, Léopold entre autres) emmenés par Gabin 

GIRARDOT, qui, grâce à l’engagement de tous et leur esprit du 

collectif, ont proposé aux plus jeunes un stage relevé et 

enlevé. Ils ont été accompagnés de Vincent VENET et Simon 

PRADEAU, tous deux joueurs, en formation BPJeps et salariés 

du club pour la saison. Avec cette entrée en matière, ils ont 

pris le pouls des équipes qu’ils entraîneront et pour certaines 

même coacheront tout au long de l’année, parallèlement à 

leurs temps d’école. Avec des interventions à Cousance et 

l’animation de la section Basket au Collège, leur présence 

dans les rangs du club est déterminante.

Dès début septembre, ce n’est pas moins de 13 équipes qui 

sont engagées au Championnat, dont 3 formations séniors 

avec le retour d’un groupe �lles ! Il va donc y avoir du sport 

au gymnase cette année, des dé�s, de l’ambiance et de 

beaux rendez-vous. Car l’esprit du club est aussi festif avec 

un calendrier d’animation rythmé  : vente à emporter �n 

octobre, fête de Noël, sortie JL en février, Olympiades, 

tournoi 3x3 …. Et en ligne de mire, la célébration des 80 ans 

du club ! 2023 promet d’être un beau challenge ! 
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L’ Outil en Main est une association nationale qui se décline 

localement, à ce jour 250 associations locales se déploient 

dans l’hexagone. L’idée est de faire se rencontrer des enfants 

curieux de découvrir le travail manuel et des retraités ayant 

envie de transmettre leurs savoirs et savoir-faire,

selon 3 principes  : l’initiation aux métiers manuels et du 

patrimoine est dispensée dans de vrais ateliers, par de vrais 

gens de métiers avec de vrais outils.

« Ecole Elémentaire de l’Apprentissage, » se plait à dire Claude 

Baud, Président de l’association et l’expression est parlante.

A Saint Amour, l’association l’Outil en Main est la première crée 

dans le Jura, elle existe depuis 5 ans et pratique l’apprentissage 

avec les jeunes depuis 4 années scolaires. Une véritable chance 

pour ces jeunes dont 6 à ce jour sont partis en formation 

professionnelle depuis le début de l’aventure.

Claude rappelle que le nombre de jeunes est restreint pour des 

raisons d’espace mais le permis de réhabilitation d’une 

ancienne partie du collège a été déposé et promet des locaux 

plus adaptés.

Tous les mercredis pendant la période scolaire, soit 31 

demi-journées de septembre 2022 à juin 2023, les 

accompagnateurs professionnels et bénévoles (24 adultes) 

accueilleront 12 enfants pour leur faire découvrir des métiers « 

qui ne se voient pas » mais qui sont essentiels. Des métiers où 

normes d’hygiène ou de sécurité ne permettent pas toujours 

une approche grand public.

De plus l’année sera ponctuée de visites trimestrielles dans des 

entreprises du secteur a�n que ces jeunes de 9à 14ans puissent 

découvrir à quoi servent ces professions qui utilisent leurs 

mains, leur cerveau, leurs connaissances. 

> Association l’Outil en Main

Point Associatif...

Comprendre pourquoi et de manière concrète, la mesure d’un 

angle,la connaissance d’un matériau, la langue française, le 

respect des autres et des outils con�és sont

des bases pour tous.

Dans la collection des Martine (au nombre de 3), nous auront 

Martine(s) à la Couture, Martine à la coi�ure Martine couture et 

secrétariat mais également Annette à la couture, Claude à 

l’apprentissage des couvertures en zinc sur les nichoirs, Michel 

meilleur Ouvrier de France en sculpture sur marbre et qui 

enseigne sur des blocs de béton cellulaire, Jean ancien 

enseignant et chaudronnier pour l’apprentissage de la 

serrurerie, Christian pour le montage de petits objets en bois, 

Thierry initiera cette année à la réparation de l’électro-ménager, 

Christian et Philippe feront une approche de base de l’électricité, 

Michel et Charlie dévoileront les secrets de la réparation des 

voitures et des vélos, Raymond, Jean-Jacques et Jean-Paul 

mettront les mains des enfants dans la farine, le nez au-dessus 

d’un plat qui mijote et leur feront découvrir la joie du bon 

mangé.

Mais c’est sans oublier les organisateurs indispensables au bon 

fonctionnement de cette « Ecole de la vie » particulière, Jacques 

qui en plus de ses connaissances en construction des bâtiments 

s’occupe de la trésorerie, Jacqueline qui surveillera les e�ectifs 

pour qu’initiateurs et enfants soient toujours dans cet échange 1 

pour 1, « la tâche la plus di�cile » sait dit en passant et Chantal 

(blanchisserie) adjointe, elle aide au secrétariat de l’association.

Une belle rentrée pleine de joie, du désir de réaliser des pièces 

individuelles ou collectives et si quelques-uns semblent un peu 

timide, la bienveillance devrait vite leur permettre de se 

dévoiler.
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> Une nouvelle saison 
prometteuse pour le 
Basket !

Après 3 �nales disputées en mai dernier, dont 2 remportées 

(Championnes de l’Ain U 15F, Champions de l’Ain U20 et 

�nalistes en U13G), l’année sportive s’est achevée sur un élan 

de réussite. La saison 2023 n’en n’était que plus attendue !

Pour bien lancer la vie du club, un stage de préparation et de 

cohésion s’est tenu sur deux jours les 25 et 26 août, avec au 

programme  : basket, jeux, ateliers technique mais surtout, 

nuitée sous la tente! 15 licenciés (de 13 à 18 ans) ont repris le 

chemin du parquet sous l’encadrement des Séniors 1 et 2 

volontaires (Benjamin, Zoé, Joshua venu spécialement du 

Canada, Léopold entre autres) emmenés par Gabin 

GIRARDOT, qui, grâce à l’engagement de tous et leur esprit du 

collectif, ont proposé aux plus jeunes un stage relevé et 

enlevé. Ils ont été accompagnés de Vincent VENET et Simon 

PRADEAU, tous deux joueurs, en formation BPJeps et salariés 

du club pour la saison. Avec cette entrée en matière, ils ont 

pris le pouls des équipes qu’ils entraîneront et pour certaines 

même coacheront tout au long de l’année, parallèlement à 

leurs temps d’école. Avec des interventions à Cousance et 

l’animation de la section Basket au Collège, leur présence 

dans les rangs du club est déterminante.

> L’Ete 2022

Voilà l’automne arriver, et comment oublier l’été 2022 !

Un été riche de soleil et de chaleur, mais également de 

manifestations culturelles et récréatives en tout genre.

Les foires des débuts de mois durant l’été ont conquis public 

et forains ! 

Le festival « Tous dehors » le week-end du 30 et 31 juillet fut 

une grande réussite, tant sur le plan organisationnel que sur la 

fréquentation. Vous avez été nombreuses et nombreux à 

participer aux di�érents spectacles de rues, aux ateliers de la 

médiathèque, et à  toutes autres activités présentes ce 

week-end là et au �nal grandiose du spectacle pyrotechnique 

du dimanche soir qui a émerveillé petits et grands.

La Communauté de Communes et la municipalité 

Saint-Amouraine ne peuvent que se réjouir de ce succès et 

vous attendent encore nombreux l’année prochaine.

Du 17 aout au dimanche 19 aout, bon nombre d’enfants mais 

aussi de parents, se sont réjouis des di�érents manèges et 

con�series proposés lors de l’annuelle fête foraine de 

Saint-Amour, conclue en beauté par un feu d’arti�ce le 

dimanche soir qui malgré la sécheresse, fut autorisé par les 

autorités préfectorales.

Les 17 et 18 septembre, vous étiez beaucoup à venir (re)visiter 

les di�érents monuments historiques de notre cité, beaucoup 

de personnes de l’extérieur sont venus compléter cette 

fréquentation, et ainsi découvrir notre 

Evenements passes

clocher, nos prisons royales, notre apothicairerie ainsi que 

notre ville et son architecture tout simplement ! 

Bien que l’été laisse place à l’automne, celui-ci n’en sera pas 

moins riche en activités culturelles, sportives, musicales et 

caritatives ! 

Tant d’occasions de sortir malgré la fraicheur de l’automne !

N’hésitez pas à vous renseigner en mairie ou à l’o�ce de 

tourisme pour plus amples informations.

La municipalité et la Communauté de Communes Porte du 

Jura vous remercient encore de l’intérêt que vous portez et 

porterez sur les manifestations culturelles proposées !

Nous vous souhaitons un bel automne !



> Tous Dehors – Festival 
Le Festival d’arts de rue et le marché de producteurs, proposé 

par la Communauté de Communes sur notre commune, les 30 

et 31 juillet 2022 a attiré de nombreuses familles et connu un 

vrai succès malgré l’interruption de 2 années bien moroses.

Déambulations de la fanfare recyclée, coi�ures poétiques, 

équilibrisme, danse aérienne, clownerie, concert/spectacles… 

ont envahis les rues depuis la Médiathèque jusqu’au cœur de 

ville pour se terminer par un spectacle pyrotechnique sur la 

place de la Chevalerie le dimanche soir.

Le marché des producteurs rue Ste Marie a fait le bonheur des 

badauds et les restaurateurs, camions ambulants, crêpiers, 

fabricant d’accras ont régalé les spectateurs.

L’association du Comité d’Animation de Saint Amour, avait pour 

l’occasion �eurit la ville de coquelicots et tournesols, réalisés en 

produits recyclés.

Poésie, partage, étoiles, sensations, sécurité ont été les mots des 

festivaliers. 

La qualité exceptionnelle de ce moment culturel et social 

(gratuité) sur notre territoire rural a été possible grâce à la 

Communauté de Communes Porte du Jura et l’équipe de 

l’O�ce de Tourisme et nous les remercions vivement pour le 

travail réalisé. 

> TOUR DE L’AVENIR 
Evènement créé en 1961 par Jacques MARCHAND 

rédacteur en chef de l’Equipe, le Tour de l’Avenir rassemble 

l’élite mondiale des jeunes cyclistes. Cette course 

internationale par étapes a pour vocation de former les 

jeunes athlètes, de les confronter aux dures réalités de ce 

sport exigeant et de les préparer aux grands rendez-vous 

de l’UCI World Tour. Elle rassemble chaque année les 

meilleures nations du cyclisme et est considérée comme 

l’épreuve par étapes de référence pour les jeunes coureurs 

de moins de 23 ans.

Notre commune a eu l’honneur d’accueillir cette épreuve 

cycliste le 24 Août 2022. Nous avons apporté l’aide 

logistique nécessaire à son bon déroulement, épaulé par 

l’association « Vélo Club de Saint-Amour  » passage de la 

caravane publicitaire, mise en place du village, animations.

Madame le Maire, Valérie VAUCHER, a eu l’honneur de 

donné le départ. Une médaille a été remise par Monsieur 

Bernard HINAULT à notre commune en tant que ville de 

départ. Les spectateurs étaient nombreux, le soleil nous a 

accompagné pour faire de cette journée une vraie réussite.

Evenements passes



> Foire de la Chevalerie 
5 dates de développement du marché hebdomadaire  par 

l’ajout de la Foire de la Chevalerie : il était temps de faire un 

premier bilan.

Celui-ci a été fait de manière informelle, le samedi 3 

septembre autour d’un verre et d’un « mâchon » à 13h salle 

Victor Hugo a�n de laisser aux commerçants, aux 

marchands  l’occasion de faire un petit tour de table, dans la 

bonne humeur. (Avec nos excuses pour les restaurants, bar 

ou coi�eurs qui n’ont pu se libérer mais qui pour certains se 

sont exprimés par écrit)

Ces samedis matins « additionnels » de mai à septembre ont 

ponctué le printemps et l’été au cœur de Saint-Amour et 

globalement le retour de chacun est positif.

Plus de fréquentations, d’animation, de bonne humeur. Il 

faut reconnaitre également que la météo a été favorable 

aux activités en extérieur et aux �ux des clients ou 

promeneurs.

Ce que la collectivité retient de cette année d’essai :

- L’accueil des commerçants de proximité et du marché 

de ces « nouveaux arrivants ».

- Le besoin des artisans ou commerçants locaux de 

pouvoir proposer leurs articles, leur envie de rencontrer 

les autres acteurs du secteur, la nécessité de présenter 

leur travail et leur savoir-faire aux habitants de ce 

territoire. Ils ont créé des liens entre eux pour une 

meilleure dynamique individuelle et collective.

Evenements passes

- Une satisfaction des concitoyens qui ont exprimés leur 

joie de revoir «  leur foire  » même si elle est un peu 

revisitée.

- La demande en nombre des exposants de la foire de 

revenir le 1er samedi du mois y compris pendant la 

période d’octobre à avril.

- La mine réjouie des enfants tapant sur la pinata (sourire) 

ou sautant dans les trampolines

Bien évidemment, nous reprendrons le concept dès le mois 

de mai prochain, mais surtout n’oubliez pas que les 

commerces de proximité et le marché sont essentiels à notre 

vie de ruralité et que les fréquenter, c’est maintenir cet 

élément essentiel à notre avenir, qu’il soit économique, 

écologique, dynamique et source d’installation pour nos 

familles et nos écoles.

Merci à tous pour cet investissement, à Super U pour son 

trampoline, à l’entreprise Intex pour ses jeux d’eau (sans eau) 

mais qui ont été appréciés quand même, à la Société 

Musicale, à la Saint Amou’Reine, aux Roses du Jura, à l’Etoile 

Sportive, à Jacques pour sa musique, aux dons des 

commerçants pour les tirages au sort….
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 Après 2 années de baisse de fréquentation (7957 – 7631), le 

nombre de passages à la piscine approche  les 11  900 avec 

aussi  400 enfants venant des centres de loisirs de la 

communauté de commune, du club de rugby, foot et basket 

mais aussi les écoles au mois de juin.

Ces chi�res sont encourageants, mais il faut s’améliorer. Nous 

allons réunir la commission Piscine élargie à des habitués. Ces 

améliorations pourraient porter sur les horaires d’ouverture et 

de fermeture mais aussi de petits  jeux pour enfants, publicité

autour du tournoi de Beach-Volley…

Une inconnue de taille se présente devant nous, c’est le prix du 

gaz utilisé pour chau�er l’eau de la piscine. La hausse de tarif 

annoncée ou prévue nous interroge sur l’opportunité du 

chau�age auquel cas la baignade deviendrait très 

rafraichissante.

Bien sûr nous gardons dans notre viseur la refonte totale de la 

piscine dans un avenir que nous souhaitons proche !

> Journées du Patrimoine  
Une belle fréquentation pour cette édition qui s’est déroulée le 

samedi et dimanche 17 et 18 septembre sur notre commune. 

Sur deux jours sur les sites culturels ouverts à St Amour :

Clocher : environ 200 personnes par jour 

Apothicairerie : 75 personnes le samedi / environ 70 personnes 

le dimanche

Prisons Royales  : 150 personnes le samedi / 332 personnes le 

dimanche

L’Apothicairerie, le be�roi-clocher de l’Eglise, les Prisons 

Royales, la Médiathèque et les jardins de la Brèche ont attirés 

de nombreux visiteurs venus des alentours mais également de 

Moselle, de Lyon, de Bourg en Bresse, de Semur en Auxois, de 

Dijon…quel succés!

Le soleil était de la partie et l’ambiance était à la détente et aux 

remerciements des promeneurs curieux de découvrir ces lieux 

atypiques.

De beaux échanges avec les équipes de l’O�ce de Tourisme, 

les bénévoles et les familles qui parfois, n’habitant pourtant 

pas loin d’ici, ont été surpris de trouver ce patrimoine à 

Saint-Amour. 

Pour l’année prochaine, une découverte de la Chapelle de 

l’ancien Hôpital, des caves de la Chevalerie est à la 

ré�exion…. Rendez-vous en septembre 2023

> Piscine
1er Septembre celle que les Saint-Amourains prénomment « 

La Piscine » a fermé ses portes après une saison ensoleillée et 

chaude. La machinerie a bien fonctionné une année encore, 

grâce à l’attention toute particulière des agents de la 

commune à son égard.

Evenements passes
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Né le 14/07/1957, sa vocation est lancée le 01/07/1974, 

nommé successivement en 1951, Sergent en 1953, Adjudant 

en 1956, Sous-Lieutenant en 1988, Lieutenant en 1989, 

Capitaine en 2002, Commandant en 2010 et 

Lieutenant-Colonel Horaire ce jour.

Aussi il a tenu entre autres les quali�cations de Chef d’agrès, 

Chef de groupe, Chef de colonne  ; des compétences 

opérationnelles sincèrement exemplaires.

Décoré de :

-ordre national du Mérite Agricole en 1994

-Médaille de l’Union Départementale des sapeurs-pompiers 

du Jura échelon Argent en 1995

-Médaille d’honneur des sapeurs-pompiers avec rosette 

échelon Argent promotion du 4/12/1997

-Médaille de la Reconnaissance Fédérale des 

sapeurs-pompiers échelon Or, 12/01/1999

-Médaille de l’Union Régionale des sapeurs-pompiers de 

Bourgogne Franche Comté en 2000

-Chevalier de l’Ordre National du Mérite en 2003

-Médaille d’honneur Régionale, Départementale et 

Communale Echelon Or en 2016

-Insigne Chef de Centre étoile Or le 04/12/2016

-Médaille d’Honneur des sapeurs-pompiers échelon Grand Or 

promotion 04/12/2017

> Cérémonie officielle Départ en Retraite du 
Lieutenant-Colonel Honoraire Alex DARNAND

Evenements passes

-Médaille de la sécurité Intérieure échelon Bronze 23/02/2021

-Médaille Argent du souvenir Français

Sans compter son implication exemplaire associative.Le 

Lieutenant –Colonel cumule 48 années de service dont 

presque 29 en tant que Chef de Centre. 

Une CARRIERE REMARQUABLE, un Immense MERCI !!!
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> Maison de l’Enfance

Après 2 années compliquées tant dans la gestion des enfants 

que dans la plani�cation d’activités en raison de la crise 

sanitaire, nous avons pu mettre en place des activités, sorties, 

stage cirque qui ont été très appréciés des enfants.

Au mois de juillet la thématique était : à l’aventure. Il y a eu en 

moyenne 31 enfants par jour.

Du 22 au 26 août s’est déroulé le stage Cirque avec 36 enfants 

inscrits.

Les 29 et 30 août, une thématique d’actualité (Vive la rentrée) a 

été proposée à 28 enfants (en moyenne).

 

Les vacances ont débuté en douceur, chacun à son rythme à 

travers des activités manuelles et artistiques a�n que les 

enfants puissent se sentir réellement en vacances. Nous avons 

eu de la chance d’avoir un temps agréable et ensoleillé, cela a 

permis aux enfants de pro�ter des sorties piscine sur Saint 

Amour ainsi que des sorties à l’extérieur (les jardins de la 

brèche situé à st amour, Idéklic à Moirans en montagne, La 

plaine tonique à Montrevel en Bresse et au parc Walibi situé en 

Rhône Alpe…)

Les activités proposées se sont bien déroulées, une ½ journée 

passerelle par semaine a eu lieu avec les enfants de la crèche, 

cela a permis qu’ils participent aux activités de la maison de 

l’enfance et d’avoir des repères pour la nouvelle rentrée 

scolaire.

Les thèmes étaient porteurs et les activités variées (Médailles 

des aventuriers, création d’un cadran solaire et d’un 

kaléidoscope, parcours aventure, chasse aux trésors…).

Mises en train du matin (chants et danse)  : Super moment. 

Forte implication des animateurs et bon commencement de la 

journée pour la joie et la bonne humeur des enfants.

Stage cirque :

Du 22 au 26 Août l’accueil de loisirs a organisé un stage cirque 

avec une participation de 36 enfants âgés de 3 à 11 ans.

 

Mme Maitre Héléna intervenante monitrice en arts 

circadiens a su initier les enfants aux di�érentes disciplines et 

ateliers au travers d’une pédagogie ludique adaptée aux 

rythmes et au capacité de chacun  : équilibre, jonglerie, 

cerceaux…

Les enfants étaient ravis de présenter un spectacle à leurs 

parents qui s’est terminé par un moment d’échange et de 

partage autour d’un petit goûter.

Nous remercions :

-Mme VAUCHER maire de st Amour d’avoir permis aux 

enfants de pro�ter de la piscine ainsi que du gymnase pour 

notre spectacle autour du cirque.

-Mr BERTHAUD et Blandine POIRSSON de nous avoir permis 

de pratiquer des activités autour du jardin.

-  Mr BEAUVE-RECORDON d’avoir créé un mini-golf avec la 

participation des enfants.

 
Projets :

Projets des mercredis : du 7 septembre au 21 octobre 2022 

le thème proposé : Tout en douceur Cuisine, art plastique, 

jeux, contes….

Après les vacances de la toussaint  : L’accueil de loisirs 

propose de mettre en place deux ateliers spéci�ques en 

plus de l’accueil de loisirs.

Les enfants devront s’inscrire sur la période soit  : du 9 

novembre au 14 décembre 2022

 

Pour les - de 6 ans : A dé�nir

Pour les + de 6 : A dé�nir

 

Point ComCom
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Projets pour les soirées périscolaires :

Mise en place d’activités spéci�ques sur inscriptions 

car limitées en nombre de places. Toujours à l’étude

 

Projet spéci�que «  Fête de �n d’année  » - 

PERISCOLAIRE PAUSE MERIDIENNE

A partir de janvier 2023, chaque animateur de la pause 

méridienne prévoit 1 midi   par semaine après le repas, 

un temps d’activités. L’objectif étant la réalisation d’un 

spectacle de �n d’année avec les enfants  : thème à 

dé�nir avec l’équipe.

> France Services: 
c’est parti….

Après une opération de désamiantage de quelques 

éléments du bâtiment, les travaux du France Services de 

Saint Amour ont réellement démarré à la mi-septembre 

pour une durée de 2 mois. C’est donc �n novembre-début 

décembre que l’espace des services de l’état et la poste 

intercommunale verront le jour.

L’investissement porté par la Communauté de 

Communes Porte du Jura se monte à 301  264.60 € H.T 

(acquisition du bâtiment + travaux + mission d’études 

complète).

La participation de la commune de Saint Amour s’élève à 

10% du montant total de la dépense et la subvention de  

l’état au titre de la DETR est attendue à hauteur de 40%.

La Poste participe �nancièrement à hauteur de 30 000€ 

pour l’aménagement de l’agence postale 

intercommunale.

La communauté de communes va être labellisé par l’état 

pour la création de cet espace et a d’ores et déjà recruté 2 

personnes qui sont actuellement en formation

La future poste sera ouverte du mardi  au vendredi de 

9H15 à 12H15 et de 13H00 à 16H00 ainsi que le samedi de 

9H00 à 12H15.

Nous avons hâte de retrouver tous ces services qui 

manquent actuellement cruellement à la population.

Point ComCom
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> Retraite d’un agent
Didier MARILLER débute sa retraite ce vendredi 30 Septembre, 

âgé de 60 ans.  C’est au sein de l’équipe technique municipale 

de notre commune qu’il termine une vie professionnelle bien 

remplie. Ses compétences en tant que soudeur, conducteur de 

poids lourds ont fait de lui un pilier pour notre collectivité.

Il consacrera désormais son temps à sa passion la mécanique 

ainsi qu’à sa famille et en particulier ses petits-enfants.

Elus et collègues lui souhaitent  une très belle retraite !!!
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Point Agent municipal

Les visiteurs qui suivent la rue Lamartine, remarquent en face du 

parking des Visitandines un curieux bâtiment en forme d’arche 

que les Saint-Amourains appellent le porche de la Visitation.

Il faut revenir à 1756 pour comprendre la présence d’une telle 

construction au bord de l’ancienne route nationale n°83. À cette 

époque, les Visitandines qui manquaient d’air à l’intérieur de leurs 

murs, demandèrent à la ville l’autorisation d’acheter un clos 

communal de deux journaux (environ 6 600m²), qui se trouvait de 

l’autre côté du chemin de la Charité (future rue Lamartine). 

Malheureusement la traversée d’un chemin public leur posait 

problème, et allait à l’encontre de leur vœu de clôture. 

Finalement, elles eurent l’idée de faire creuser un souterrain, 

passant sous le chemin. Elles pourraient ainsi se rendre dans leur 

clos sans être vues du public. La vente put donc se conclure 

moyennant 400 livres, à la grande satisfaction du Magistrat 

(conseil municipal de l’époque) qui trouva le prix intéressant et 

proposa même de vendre deux journaux supplémentaires. 

Après quelques tentatives infructueuses, le creusement du 

souterrain s’avéra impossible. Il fallut alors se résoudre à 

construire un pont enjambant le chemin. Le Magistrat autorisa la 

construction de ce pont en 1759, à condition qu’il soit de hauteur 

Histoire...
Le porche des Visitandines

su�sante pour « permettre le passage d’une grosse voiture 

de foin  ». Dès lors, nos religieuses purent se rendre 

incognito dans leur clos. Leur vœu de clôture était sauf ! 

Les ordres religieux furent supprimés en 1790, et les biens 

des visitandines vendus comme biens nationaux à des 

particuliers. 

Durant la Seconde guerre mondiale, la circulation de la RN 

n°83 par la rue du Châtelet, devenant de plus en plus 

di�cile, il fallut se résigner à aménager une déviation par le 

chemin de la Charité a�n de rejoindre l’entrée nord, en 

évitant le centre-ville. Par bonheur, on préféra contourner le 

porche des Visitandines plutôt que de le démolir et cette 

heureuse initiative préserva un élément majeur de l’histoire 

du monastère de la Visitation Sainte-Marie.   



Agenda

La saison culturelle 2022-2023 de la Lune à l’Envers et des 

Scènes du Jura a été présentée conjointement au public, le 

mardi 13 septembre à la salle de la Chevalerie.

Une programmation variée exceptionnelle mêlant danse, 

théâtre, poésie, humour, musique pour le bonheur des petits et 

des grands.

Des comédiens bouleversants dans des registres dramatiques, 

burlesques, poétiques en passant par du Jazz aux couleurs de 

l’Amérique du sud, du rock français situé entre Bashung et Noir 

désir, des créations de la Lune à l’Envers au choix de la Scène 

Nationale Scènes du Jura... Des chances à ne pas manquer !        

Venez découvrir ou redécouvrir le spectacle vivant et après le 

spectacle, venez échanger avec les acteurs, les auteurs de cette 

saison, autour d’un verre. 

Si vous n’êtes jamais venu, il est temps d’essayer, vous serez 

surpris d’y prendre goût et de mesurer le bonheur que procure 

ce contact encore plus précieux dans notre territoire rural.

Programmes disponibles à l’O�ce de Tourisme 17 place d’Armes 

39160 Saint Amour

Tél. 03 84 48 76 69

Ou sur les sites internet

http://www.theatrelachevalerie.fr/programme-2022-2023.html

https://www.scenesdujura.com/les-spectacles.htm

Billetterie en ligne

https://www.vostickets.net/billet?id=LA_LUNE_A_LENVERS

https://scenesdujura.notre-billetterie.com/formulaire?dial=somm

aire2223

> Salle de la Chevalerie et rayonnement 
intercommunautaire
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Agenda

Pour les inscriptions à la Maison de l’Eau et de 

la Nature :

A l’accueil de la Mairie de Saint Amour 

(bulletin et urne dans le hall ) ou au 06 24 40 

03 21 
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> Exposition et sortie 
découverte de la Maison de 
l’Eau et de la Nature à Pont de 
Vaux

L’Eau, les enjeux pour demain – 1ère partie. La commune, en 

partenariat avec la Médiathèque organise du 24 octobre au 11 

novembre :

1 sortie payante (entre 20 et 25 euros avec le repas) à la Maison de l’Eau 

et de la Nature de Pont de vaux, le mardi 25 octobre 2022 (environ 30 

personnes avec un départ à vélo si le temps le permet et si des 

courageux ont envie de lancer ce challenge de 32 km ) ou en 

covoiturage. Un repas optionnel à midi permettra à tous de se retrouver 

pour la visite guidée. Les parents ou grands-parents peuvent être 

accompagnés de leurs enfants.

- Une exposition à la Médiathèque pour les adultes  : Océan, un 

colosse aux pieds d’argile. Préserver l’océan, l’a�aire de tous. Du 31 

octobre au 12 novembre

- Une exposition pour les plus jeunes  : Les zones humides de 

Bourgogne. Les milieux aquatiques de notre territoire et les impacts 

pour demain. Du 31 octobre au 12 novembre 

su�sante pour « permettre le passage d’une grosse voiture 

de foin  ». Dès lors, nos religieuses purent se rendre 

incognito dans leur clos. Leur vœu de clôture était sauf ! 

Les ordres religieux furent supprimés en 1790, et les biens 

des visitandines vendus comme biens nationaux à des 

particuliers. 

Durant la Seconde guerre mondiale, la circulation de la RN 

n°83 par la rue du Châtelet, devenant de plus en plus 

di�cile, il fallut se résigner à aménager une déviation par le 

chemin de la Charité a�n de rejoindre l’entrée nord, en 

évitant le centre-ville. Par bonheur, on préféra contourner le 

porche des Visitandines plutôt que de le démolir et cette 

heureuse initiative préserva un élément majeur de l’histoire 

du monastère de la Visitation Sainte-Marie.   

> Repas des ainés :
Ce repas est o�ert par le Centre Communal d'Actions Sociales 

aux personnes agés de 75 ans et plus.

C’est une occasion de se retrouver pour partager un moment 

de convivialité dans la bonne humeur.

Si vous avez quelques di�cultés à vous déplacer, un des 

membres du Conseil d’Administration pourra venir vous 

chercher, et vous aidera à vous installer à la Salle des Fêtes de 

Balanod.

Pour tout renseignement, appeler la Mairie au 03 84 44 02 00.



> Collège Lucien Febvre
Ce sont 210 élèves qui ont fait leur rentrée scolaire au Collège cette 

année ! L’e�ectif est identique à l’année dernière. Cette rentrée est 

notamment marquée par l’arrivée de 2 collégiens Ukrainiens qui 

ont intégré récemment les classes de 5 ème. Deux classes 

composent chaque niveau de 6 ème , 5 ème et 3 ème La classe 

supplémentaire ouverte l’année dernière en 5 ème a été maintenue 

pour le passage des élèves en 4 ème avec trois classes de 20, 19 et 

20 élèves  ! Un vrai confort et un réel avantage pour nos jeunes 

collégiens !

Notre collège ne connaît, pour l’instant, pas la di�culté des postes 

d’enseignants vacants, car nous avons la chance d’avoir un e�ectif 

au complet avec l’arrivée ce début Octobre d’un professeur de 

Français. Les équipes encadrantes sont au complet également. M. 

JACOB reste le Proviseur, il travaille avec Mme Karine SPADILIERO, 

principale adjointe arrivée cette année depuis l’académie de 

Lyon.

De beaux projets culturels et pédagogiques sont à l’étude 

pour cette nouvelle année scolaire, avec des professeurs 

mobilisés qui souhaitent rebondir après ces dernières années 

marquées par les contraintes sanitaires que nous connaissons 

tous.

En�n, les travaux de notre collège engagés par le 

Département continuent… Avec la livraison du préau en 

Septembre  : cette infrastructure était vraiment nécessaire 

pour nos élèves qui n’avaient plus d’abris extérieur depuis 

quelques temps. L’ascenseur est en cours d’installation et des 

travaux de peintures auront lieu notamment dans le hall de 

l’établissement qui a besoin d’un vrai coup de

jeune  ! D’autres travaux et aménagements intérieurs sont 

également prévus tout au long de cette nouvelle année 

scolaire pour améliorer le confort quotidien de nos jeunes 

élèves !

Et encore...

L’association OASIS basée à Lons Le Saunier ouvre ses portes à 

Saint Amour au 23 rue d’Allonal à compter du 22 octobre.

Cette Boutique permettra aux personnes de notre territoire de 

béné�cier d’une nouvelle o�re de service :  des objets et des 

vêtements de seconde main à petit prix, puisque vous pourrez 

trouver dans la Boutique d’Oasis du mobilier, des bibelots, de la 

vaisselle, des livres – CD – DVD, des jeux, des jouets, des 

vêtements ….

Oasis est une association née en 1984, un Atelier Chantier 

d’Insertion, qui travaille au quotidien avec plus de 50 salariés 

a�n qu’ils prennent un nouveau départ dans la vie. Leur objectif 

: donner une seconde vie aux objets ainsi qu’aux personnes 

grâce à de nombreux partenaires, clients, et aux donateurs qui 

les soutiennent.

Nous souhaitons la bienvenue et une belle réussite à cette 

nouvelle boutique qui correspond à nos valeurs humaines, 

sociales et environnementales.

> OASIS
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